



Les trois groupes du conseil des jeunes dirigeants ont présenté leurs travaux lors du Conseil d'administration qui s'est tenu à la Maison du handball, les 29 et 30 mars 2024.



SOURIRES DE PRINTEMPS AVEC LES JEUNES DIRIGEANTS



En mars 2023, la FFHandball a lancé un appel à candidatures auprès des jeunes licenciés âgés de 18 à 25 ans impliqués en club (bénévole, arbitre, membre de commissions, dirigeants, etc ...), dans le but de créer un conseil consultatif fédéral des jeunes dirigeants. L'objectif était de leur donner la possibilité de s'exprimer sur notre handball. **Par Mathieu Ruiz**

- + 210 candidatures reçues puis étudiées
- + et validées par les territoires ont ainsi permis à 15 jeunes issus de 10 ligues métropolitaines d'intégrer ce conseil consultatif fédéral.

La Maison du handball, lieu mythique pour la réflexion et l'échange

Au début de la saison 2023-2024, l'opportunité leur fut donnée de venir à

la Maison du handball, pour visiter cette dernière, d'échanger avec le Président de la fédération, quelques élus et salariés. Dès ce premier regroupement, des groupes de travail se sont mis en place, afin de définir avec l'équipe fédérale en





charge du conseil consultatif, les projets sur lesquels ils voulaient s'investir tout au long de la saison. À l'issue de ce premier rassemblement, trois projets ont donc vu le jour :

Groupe 1 : L'arbitrage pour lutter contre les incivilités

Thématique portée par Zoé Boakye Yiadom (Pays de Broons Handball Club), Lauryn Lefortier (Suisse Normande Handball Club), Léo Meyer (Colmar Handball Club), Clément Four (AS Fabrezan Handball) et Nils Pernot (US Fontenaysienne Handball)

Pour lutter contre les incivilités, malheureusement de plus en plus présentes dans les gymnases, plusieurs solutions ont émergé :

- Sensibiliser avec la mise en place de campagnes de communication ;
- Informer, communiquer sur les outils mis à disposition pour aider les arbitres ;
- Recenser pour mieux faire remonter les incivilités via l'hand, les FDME et les commissions de discipline ;
- Accompagner en créant des protocoles pour les RSEC et des modules d'accompagnement à destination des JA/ JA) pour faire face aux incivilités ;

Groupe 2 : La communication comme levier de développement des associations

Thématique portée par Kelly N'Dieu (HBC Antony), Zoé Aschieri (Handball Mougins Mouans Sartoux), Mahé Morlaix (Condom Handball Club), Mathis Decombe-Joulain (Handball Club Pays de l'Arbresle) et Vincent Bouteille (Gardanne Handball).

Pour repenser la communication vers les clubs, le groupe a fait un sondage à destination des licenciés pour mieux comprendre les attentes, faire émerger les problématiques et apporter des premières pistes de réflexions pour le déploiement de solution :

- Une méconnaissance des outils et de leur utilisation ;

➤ La nécessité de créer des tutoriels d'utilisation d'outils de communication ;

➤ Le besoin d'améliorer la transmission d'informations entre les différentes entités de la fédération (siège, ligues, comités et clubs) en identifiant un interlocuteur spécifique afin d'avoir le moins de perte d'informations possible ;

Groupe 3 : L'engagement des bénévoles

Sujet porté par Chloé Buffy Dit Buiron (Macon Handball), Marion Cranier (CS Le lion d'Angers Handball), Maëly Dubois (US Saintes HB), Joan Ortiz (Stade Hendayais HB) et Paul ACCARD (Handball Arbois Poligny)

Ce dernier groupe a souhaité s'investir sur ce sujet important et répondre aux problématiques suivantes :

- permettre aux clubs d'attirer de nouveaux bénévoles, de fidéliser ces derniers mais également de travailler sur la gratification de leur investissement. Des solutions concrètes ont donc émergé :

Attirer : création d'une campagne de communication pour mettre en valeur les rôles du bénévole et expliquer les différents rôles au sein de l'association ;

Faciliter : créer ou optimiser un outil digital permettant de simplifier l'organisation de la vie des associations. Par exemple, cet outil pourrait permettre de visualiser le planning du club (sportif comme associatif), s'inscrire et recenser les tâches à effectuer, rechercher avec simplicité des informations (règlements, outils, etc...)

Gratifier : mettre à l'honneur les bénévoles avec la mise en place d'un système de badges et de points permettant d'obtenir des valorisations via les partenaires fédéraux...

Tout au long de la saison, les trois projets ont évolué grâce à des échanges avec différents départements de la fédération (arbitrage, communication, digital ou IFFE) afin de faciliter la connaissance de l'existant et pouvoir se projeter vers demain.

Des visioconférences organisées entre les différents rassemblements du conseil à la MDH ont également permis de faire avancer les travaux et tout en conservant le fil conducteur défini en début de saison.

De la réflexion à l'épreuve du CA

Lors du dernier rassemblement de mars, les 3 groupes ont exposé aux élus du CA fédéral l'avancement de leurs travaux. Leurs présentations ont été suivies d'un échange permettant aux élus de conforter les groupes sur les suites à donner pour l'activation des différents projets. Le CA a accueilli avec beaucoup d'enthousiasme ces différentes présentations et a félicité les jeunes pour la qualité des travaux ainsi que la pertinence des orientations proposées.

Et demain ?

Depuis ce dernier rassemblement, le conseil consultatif est invité à présenter ses travaux lors de l'Assemblée Générale de la fédération des 3 et 4 mai à Lille. De plus, certains jeunes dirigeants ont intégré des groupes de travail de la FFHandball en lien avec les thématiques de leurs projets, tandis que d'autres seront intégré à des listes de CA de ligues ...

Tout au long de la saison 2023-2024, certains territoires ont également eu la possibilité de créer leur propre conseil des jeunes dirigeants (notamment avec celles et ceux non retenus pour le conseil consultatif fédéral). L'appropriation par les territoires de cette action fédérale favorisera l'insertion des jeunes dans le monde associatif en tant que dirigeants et permettra sans doute de mieux prendre en compte leurs attentes et leurs compétences vis-à-vis du handball de demain.

En début de saison prochaine, un nouvel appel à candidatures sera envoyé aux licenciés (de 18 à 30 ans) pour une deuxième édition du conseil consultatif des jeunes dirigeants de la FFHandball. ■

